
問８　倉敷市のMICE誘致推進に関してのご意見・ご要望がありましたらお聞かせください。
市民生活への影響が最小限に抑えられるようにして欲しい。
アクセスや駐車場のことを考えると、倉敷市内中心部での開催は中々難しい。また周辺への波及効果も考
える必要があるので、公共施設だけでなく点在している大学（くらしき作陽大学、倉敷芸術科学大学、岡山
学院大学、川崎医療福祉大学）など土日祝日や夏休みを利用できればベストだと思う。
個人的に、MICE in 倉敷の印象は交通規制くらいしかないですが、倉敷の活性化に繋がるのであれば誘致
推進賛成です。
何も知らなかったので、これから勉強して、市民がどのようにかかわれるのか、詳しく知りたい
一部のお金持ちが対象になりやすい。庶民的発想がない。
現時点で倉敷市は世界的に有名であり、これ以上を求めない。B/C？

MICE　誘致推進には賛成ですが　MICEという言葉が市民全般に浸透し愛される単語になるか何となく不安
です。
個々のイベント名のほうがピタッと来るものもあると思うのですが・・・

外から人を呼んでくる経済効果を追求することも必要かとは思うが、その効果は一部の企業や旅行会社、
土産物店にとどまっていないか？むしろ住民は観光公害による弊害を被るだけではないか？地域を消費す
るような事業よりも、そもそも住んでいる人たちが安心して誇りをもって暮らせる地域にすることが先である
と思う。
市民の負担のならない様に計画して推進して欲しい。
国際会議も招聘するなら、公文書の発行日には、西暦を付けるべきです。元号だけの古臭い文書ばかりが
氾濫している現状から先ず改善したらどうですか。支庁全体で徹底したら、MICEへの取り組みにも本気度
が感じられるでしょう。
頑張って誘致してください。
約40年前に、倉敷市民会館と倉敷アイビースクエアなどを使って全国的な医学会の開催に関与したことが
あるが、手続等（特に市民会館の朝のオープン時刻など）いろいろ大変だった。今ではもうお役所仕事では
なくなっていると思うが、利用者（開催関係者）の便宜を図るような力添えをしてほしい。
いいことだと思います 
警備や、もてなしや、市民への理解など、いろんなハードルがあると思いますが、ぜひ推進していただきた
いと思います。 
できれば税金をなるべく使わずに、経費削減でいい方法があればと思います。
倉敷市の中だけではなく、日本全国から人を迎えて、倉敷市民の為の情報を聞きながら、又お知らせしな
がら”住みたいな～”と思えるような方向で、個々ではなく、地域等で何か出来ればと思います。年齢と共に
知らない事も増えてきています。
倉敷市をしっかりアピールしてもらいたい。
誰が得するのか？説明してほしい

うーん、答えにくい。 
どの自治体でもやっていることだから、よそとの違いを出さなければ選んでもらいない。 
助成金を出してもねえ。倉敷市の魅力はあるんでしょうが。開催地に選ぶには別の要素も必要か？

失敗をおそれず、とにかく良いと思ったものはやってみる、そんな気持ちで担当者の人たちは取り組んでみ
てほしい。ただ、男性多数の委員が多いので、幅広い年齢層と女性の数も増やして、どんなものを誘致する
か決めていってもらいたい。
倉敷のPRにもってこいだと思います 
ぜひ推進してください
倉敷市のMICE誘致推進を考えているのですか？　なにも伝わってこない？ 
箱物を作って維持費が大変という現状ではないの？ 
海外の人々を受け入れる。
倉敷のみならず岡山県は地理的に恵まれているのだからもっともっと積極的に行動すべし
各方面への交通アクセス性が良く、誘致しやすい立地です。 
貿易に強い大阪・兵庫と、平和歴史には欠かせない広島に囲まれた好立地にあるため、誘致はしやすいの
ではないでしょうか。 
繊維や焼き物など、地域発祥の産業に絡めても良いと思います。
閑散期は良いが、繁忙期はオーバーツーリズム気味に加えて 会を開かれると、煩雑を極める。※規制含
め
変なこだわりなく自由に
どんどん推進してください
倉敷市の知名度を上げるのは、とても良いことだと思うので、倉敷市の魅力を伝える意味においても大変有
意義な事だと思います。
アンケートで初めて「MICE」を知ったので、これから関心をもっていきたいです。



どこまで波及するのか、効果と言うよりもその範囲に疑問はあるが、取り組んでみなければ分からないこと
なので施策としては良いのではと思う。
広報が不足している。分かりやすい言葉に変えた方がいいと思う。
誘致だけにとどまらず、それに関係した教育や啓発をしていってほしい
市民(納税者)にとって有益な事業を願います。本事業を行うにあたりパブコメのみでなくしっかり市民への説
明を願いたい。
よくわからないので具体的な意見を言うことができません。 

駅前、美観地区　移動のメインでありながら 今一、天満屋ベスト場所なのに、 市ももっと力入れるべき、 天満
屋一階特に観光客メインに力入れたが良いと思います。

誘致に伴って、倉敷市内の 利便性も上がるだろうし、治安 も良くなると思う。地域差 もなくなるといいと思
う。 
認識が無かったので意見・要望がありません。

反対意見は多々あると思いますが、それより対外的なPRの方が重要度が高いのでぜひ推進してほしい。

ＪＲでお越しの方は美観地区などにも立ち寄っていただくような動線づくり。ＪＲ、バス、市営駐車場などでの
宣伝。

非常に前向きな地域活性化案で、推進すべき構想と思います。 
余談ですが、中心部の都市計画街路・中央公園の整備など、自信をもってMICEを誘致できる都市環境の
整備が必要ですね。
積極的に取り組んでください。
推進しなくてもよいと思われます。市としての物価高対策や、市街地対策などやることが山ほどある。 
もっと、地に足のついた施策を実施してほしいです。
もう少し一般市民を巻き込んで欲しいです。 
国際会議実施の重大さのPR活動を大型ショッピングセンターなどを行なって欲しい。
積極的に推進して下さい。
地域の公共施設は、地域の文化であり、地域の財産です。だからこそ、公費によって管理・運営されるもの
だと思います。一方で、少子高齢化の中では、ハコモノの維持・管理に係る市民一人当たりの負担も増える
可能性があります。ぜひ、文化・歴史の保護と経済化を両立させながら「自分たちの利益にもなっている」と
市民が実感できる施策を講じていただきたいと思います。
施設や観光に限られるということは、市民に分かる恩恵を得ることが難しく、渋滞や規制などマイナスの部
分は市民にダイレクトに影響するので情報を積極的に発信すべき。（過去のG7の会議などの倉敷市の経済
的効果などを細かく）
公共交通のアクセスの整備を含めて、小規模でもイベント活動を継続することが大切だと考える。 
倉敷は、まだ可能性のある街だと思われます。点がつながる線の整備をメインテナンスを含めて継続する
必要性があると思います。
誘致推進には賛成ですが、誘致の対象は倉敷市や市民に（国際的なものであれば国や国民に）広く効果
のあるものとしていただきたい。LGBT推進や再生エ可能ネルギー推進など反対意見の多い案件は対象か
ら外した方が良いと考えます。

イベントの誘致推進は関係部署にお任せします。 
外部からのお客様にきれいな街倉敷を誇れるよう美化向上にもっと務めましょう。 
一例として街路樹桝の除草管理は中心部のみではなく地方も。市民、高齢者を巻き込んだクリーン作戦を。

「倉敷の魅力は何か」　市民みんなが考えてみる良い機会ではないでしょうか 
単に魅力を考えるだけでなく活用方法も一緒に考えれば良いと思います 
立場によって魅力は違うもので違う魅力の発見につながると思います
MICE誘致推進対策の前になるかもしれないが、美観地区辺りの道路状況、駐車場状況。休日になると観
光客など道路の渋滞・駐車場の満車続出。立体駐車場にするか、環状道路を作るか考えてもらいたい。
倉敷市のコンベックス岡山のような大型展示会場を知らないので、あればもっとアピールすべきだし、ない
なら整備してもいいのかもしれない。
積極的に誘致推進してほしいと思う。
令和５年のG7倉敷労働雇用大臣会合は、開催前からメディアなどで目にする機会が多くあり、記憶に強く
残っています。 
特別の物を見ていただくのではなく、普段通りでいいと思いますが。
倉敷市の認知度を高めるために積極的に誘致推進してほしいなと思います。
MICEの言葉を初めて聞いたが、倉敷市の発展に少しでも繋がる事であれば積極的に進めていくべきと感じ
る。 
立派な公共施設を少しでも有効利用しながら、対外的に倉敷をアピール出来るイベントであるなら、市民も
歓迎し協力すべき事柄だとは思う。



道路の混雑などの情報を、事前に広く周知して欲しい
平成の回では息子の学校の給食に参加国の食文化を取り入れたメニューが提供されるなど教育の面でも
良い機会になっていると感じた。直近の会は開催場所近くに勤務していたため警備の物々しさに驚きもした
が、美観地区や瀬戸内海の景色など、全国全世界にアピールできる良いチャンスで、誘致は経済的効果に
もつながると思う。
MICE誘致をきっかけに倉敷市民が地元の歴史や文化を再確認できるとよいと思う。
過去にMICEを誘致されていますが、その後の経済的効果などメリットと市民生活に及ぼしたデメリットの検
証 
はされたのでしょうか、各地でオーバーツーリズムが問題となっているのに、そういった問題に目をそらした
ままの誘致には反対します、倉敷市がどおしても誘致したいのであれば、市民生活をどのようにして守って
いくのか、倉敷市の対応方針を公表して市民の意見を聞くべきと思います。

レセプションなどを行う場合に人数は限られると思いますが、一般市民にも参加の機会があればうれしい。

倉敷市は、大原美術館はじめ、アイビースクエア、国際ホテル、倉敷市立美術館などの、雰囲気のいい場
所が、多数あるので、それらを使って、より活気のある街にするために、MICEをより多く、誘致したらいいと
思う。
送迎バスなどの利用をできるようにする。 
地方に分散する
費用対効果を第一に考えてほしい
是非、誘致して下さい。
補助金等を出して無理に誘致するなど、誘致することが目的にならないで欲しい。
誘致活動が盛んになれば市民も街の景観維持やマナーアップに積極的になれるし、市民としての矜持も醸
成されると考えます。
児島交流センター(旧架橋記念館部分)
無駄に外国人観光客が増えることには、あまりいい印象を抱かない
宿泊施設が足りるのかと心配
市会議員さんたちが視察とかで他の町へ出向かれる時に積極的にアピールしてもらいたい
無駄遣い
MICEの誘致以外にもっとやることがあると思う 
地域住民のことに関係のある小さいことに力を入れるべきだ 
市外からの流入に予算や時間を割く前に、市内在住者への支援(特に子育て世帯や子供達)を充実する事
が大事だと思う。　子育てするなら倉敷でと謳っている割には、近隣の市町村より子供達への支援や子育て
世帯への支援が劣っているのはおかしいと思う。本当に子育てするなら倉敷でと思っているのであれば、子
供関連の予算や職員を増やすべきではないでしょうか。
まだあまり理解できていない
交通整理と治安維持
交通アクセスの改善が必要だと思います。倉敷市内は渋滞ヵ所が多く、場所によっては近づきたくないと感
じる。
目的がハッキリわかりやすければ大賛成。 

MICE誘致はごく一部の人しか関係ないように思えます。もっとすることがあるのではないでしょうか

倉敷市の文化や景観を活かして、有意義な会議を行っていただき、また、市民としては開催されることを通
して、社会への関心を深めるきっかけになればと思います。
どんどん積極的にアピールし進めて下さい。
宿泊施設はたくさんあるが、大人数を集客できる会場が足りないと感じる。
積極的にMICE誘致を推進してください。
倉敷市民が 
前向きに進める、思える 
ように推進たのみます

交通を遮断されると生活をする上で困る。 
倉敷の良さや成り立ちは美観地区だけではなく、海路にもあります。 
瀬戸内海の素晴らしさをアピールするのも、美観地区一辺倒ではない倉敷を知ってもらえると思います。

MICEの頭文字では一部の人しか何をしたいか分からない。 
会場は有名ホテルを誘致して倉敷に観光に来た人達も倉敷に泊まる事ができる施設を整備する事。 
外国資本でも日本モデルでも有名で新しく設備も整い大人数が会議できる事



例として挙げられた国際会議のような大規模なものはマスコミでも取り上げられ、倉敷市のPRになったが、
もっと小規模なものも誘致推進しているのか知りたい。それならば、玉島、児島、真備にも可能性があるの
ではないか。神社仏閣とか旅館とか。
慎重に進めた方が良い
倉敷市は美観地区で有名なので、その特色の強いところでの開催がいいと思う。
市が気付かない内容について、新しい情報、発見が期待できる。

そもそもどこを会場にする予定なのか、まったくわからない。 
倉敷市に大規模な会場は用意できないし、宿泊、交通、どれをみてもキャパが足りない気がする。

多くの地方都市はこれまで時の首長の実績としていろいろな箱物を作ってきたが、その多くは十分活用され
ておらず、一部市民や団体の活用にとどまるケースが多い。そうした施設の活用法としてＭＩＣＥ誘致すると
いうのは面白いアイデアだと思う。問題はＭＩＣＥの誘致を地域の発展にどう結び付けられるかで、毎回一過
性のお祭りで終わらせない工夫や仕掛けをどうするかが一番の課題となると考えます。
このアンケートだけではマイスのことが全く分からないため、メリットデメリット含めて周知をお願いいたしま
す
問4.5ともに良いと回答したが、そもそも万博のようにオワコンなのではないか？ 
集合会議のような古い考えの元に集まる人々は会議を名目としてサブの観光をメインとしているような気が
してならない。誘致に経費をかけないのであれば賛成したい。
多いに進めるべきと思うが。
交通規制による周辺道路の渋滞など、住民にとってみれば迷惑でしかない。経済効果を狙う市の施策は結
構だが、いつも事前の説明不足で、市民を置き去りにしている感が強い。せめてJRの駅から徒歩圏内の施
設で開催するなど、公共交通網が貧弱で車生活中心の市民に不便が生じないよう配慮してほしい。
・市民生活に影響を及ぼさないような運営 
・水島愛あいサロンに環境学習センターや環境監視センターが併設（逆か？）されているので、環境学習セ
ンター等を起点に環境に関する会議の開催誘致など。
影響力のある人物が倉敷市を訪れ、市の文化等に対して良好な発信をすれば、影響を受けた人々が訪問
するだろう。そのため、駐車場の確保による渋滞対策や交通機関の臨時運行推進、街の美観維持など、市
として対応され、また訪れたい街、住みやすい街として倉敷市を広めていただきたい。
県外（関東や中部地区在住）の知人・友人には、倉敷市民である私をすごくうらやましいと思う人が多数い
る。それだけ倉敷は魅力ある街である。「行ってみたいけど遠いから」から「是非行ってみたい」というように
するには、それなりに影響力を持った団体に来てもらい、倉敷の魅力を発信してもらうことは非常に重要と
思う。
問6でも書きますしたがインフラが足りない中誘致することは却って倉敷の評判を下げるのではないでしょう
か?
真備地区は西日本豪雨の復興の際、それなりの予算を計上してもらい、予定していた工事も前倒しで完了
させたと聞いています。また、全国からたくさんの義援金もいただきました。それらの恩返しではないです
が、会議などで真備に訪れていただき、どれだけ復興したかを肌で感じていただけたらと思います。
倉敷を知ってもらいたい気持ちには反しますが、日本人向けのイベントが良いと思います。海外の方が来る
事を拒むのは良くはないのですが、雰囲気が変わってしまうのが残念なので、日本の雰囲気を壊さずに楽
しむ気持ちのある方なら、海外の方がいらっしゃるのでも良いです。
よくわからない
誘致は大変賛成だが、一般市民や観光客への配慮が必要だと思う。 
通行止め区間が広範囲にわたるなど、市民生活に負の影響が出ないようにしてほしい。
新しいことで活気につながり良いと思います
誘致は中長期的な観点で、考えて欲しい。 
前回の教育も労働も、何か変わったとか変わっていってるとか変化があったと思えない、その場限りであれ
ば税金を使って推進する必要ないと思う。
市は、公共施設を別用途に使用したり移転する場合は、決定する前にきちんと広報して説明し、意見を聞い
たり賛否を聞くべき、 
あちテラスを建てたり、倉敷市立図書館と、倉敷自然史博物館が移転することは、決定前に全く知らされて
おらず、市民が意見を言う場も無く、非常に不信感を覚えた。
数年に一度のイベントでは、市民の関心も少ない。倉敷市は大型合併後中型地域が多く分散してあるの
で、地域間の交流が図れるようなイベントが企画されれば良いかも。旧倉敷の駅から美観地区を主体とした
イベントはいろいろあるが、三世代が参加できるお祭りなど歴史を継承発展させるものと、音楽会・講演会
や新規技術の展示会など既存の小イベントを拡大する企画があれば興味を引くかも。
地域住民の生活を脅かさない程度にしてほしい。
倉敷市が盛り上がって、多くのかたに知ってもらい、多くのかたに来ていただき、にぎやかになってほしいで
す。
ぜひ



あまり背伸びをしなくても良いのではないか
最後の「E」は、ぜひ誘致してほしいです。 
イベント・見本市など、TVで観るだけで寂しかった。

倉敷市は、美観地区を初め魅力ある街なので地域活性化のためにも是非開催して欲しいです。

私は聞いたことが無かったので、広めて欲しいと思う
アイビースクエアとか良さそうですが、駐車場の不足や道路の渋滞が懸念されるので、改善が必要ですね。 
世界平和や食料問題、エネルギー、公共交通の将来、科学の発展、歴史、宇宙開発、天体観測、人類の将
来、国や民族の独自性など、関係団体と共催でいろんなことができそうですね。 
お金や市民の賛同が必要ですが、新たなユニークベニューを造って全国の注目の的になるのも良いかも。 
人口増、市の発展に繋がるので。

いろいろな分野の人が、集まりチームを作り積極的に各所に働きかけて頂けるといいかと思います。

参加してみたい。
観光客誘致にも貢献できると思うので是非推進お願いします。 
倉敷市の企業と連携して進めていくのが不可欠であると思う。
多様な分野、市民が興味を持ち参加できる内容の推進を期待します。
誘致して潤うのはホテル業界、飲食業界だけで、市民にはほぼ無関係。来た方達と何か関わることがあれ
ばいいが、それもなさそうなので、ほんとに市民にとっては、どうでもいいことのように思える。
G7教育大臣会合の時、ちょうど子供が学校で接待しました。大きなイベントだと思っていましたが、世間で見
ると規模はかなり小さく、ニュースでもこういうことがありました程度の事だったので、がっかりした覚えがあ
ります。他都市との競争力を高めるとはどういう事なのか、ただの表敬訪問で終わっているのか、その後の
倉敷にどう影響があったのか、今はどうなっているのか知りたいです。
最低限の予算でお願いしたいです
誘致推進の楽しい企画を期待します!
質問が難しかったです

活動についてあまり知らなかったので、テレビ（kct）やラジオ（FMくらしき）などでもっと発信してほしい。

どんどん手を挙げてほしい
高校や中学校で行うことで、生徒とコラボできる可能性がある。 
各校の特徴を生かせる。 
生徒たちが多様な経験ができる。
駅は市に入って1番の入口のなることが多いので、倉敷駅自体やすぐ近くの建物が活気がなく、周りも薄暗
いので、もっと新しい建物や飲食店、時間を潰せる場所が増えて明るい雰囲気になると、誘致推進もしやす
くなると思います。
しまっている施設がもったいない。
昨年の日本NZ経済人会議レセプションの魅力発信ブースに出展したものです。業界の中では話題性が
あったのだとは思いますが、一般市民から見ると会議でさえも何をしているのかわからないイベントだったと
思います。私も出展者としてその場にいたものの、開催の意図が掴みにくかったです。もっと市民に伝え伝
わる広報が必要だと思います。

倉敷駅周辺でなく、新幹線が止まり、且つ新倉敷駅周辺など普段から車の混雑しない地域がよい。

倉敷市の街を活かした取り組み。
倉敷といえば美観地区　となり倉敷川あたりがいつもアップされているが、第１回目はそれでもいいと思う、
インパクトがあるし皆に喜ばれると思う。そこだけではないこともアピールして欲しい。玉島地区も古い町並
みがあり昔ながらの商店があるし、真備地区の水害の前後を知ってもらう、船穂の花や果物栽培の見学な
ど各地区ごとに特徴や歴史があるのでそれらを踏まえて誘致の場所や内容を吟味して欲しい。
地域ごとにMICE誘致として活用の場ができたら便利でよいことと思います。
会議場の少なさ、観光、宿泊、飲食どれもほどほどの規模で倉敷駅周辺に集中していることから、100名以
下くらいの規模感の集まりは快適に可能であろうと思う。 
資源を網羅的に日程を調整して押さえるコーディネート役が機能すれば参加者から一定の満足度は得られ
ると思う。 
今後も倉敷の魅力が日本や世界に伝わる機会が多くあることを願っています。
MICEは聞いたことはあったが、どんなことか詳しく知らなかったです。今回のアンケートである程度知ること
ができました。誘致する前に市民にMICEのことを知ってもらってからのほうが理解が得やすいのではない
かと思いました。
最初は上手くできなくても、とにかく大小かまわず挑戦して経験を積むことでノウハウを高めたらいいと思
う。失敗を恐れず取り組んで下さい
災害が少ない街をアピールして、交通の便をもっと良くしたらよいと思います



子や孫に重責の無い設計を望みます。

前述通り、過去開催実績について、その評価を明確にした上で活動を推進して頂きたい。総論、各論共に。

企画毎にどの様な経済効果が見込まれるのか計画、予算等の収支を提示して欲しい（市民への見える化） 
MISEが全てではなく他の自治体より圧倒的に遅れている倉敷の企業、産業誘致もしっかり進めて欲しい

MICEの理解が出来てないので意見が出てこないです。
これからも倉敷市の活用できる場所、イベント会場等々を紹介してください。
積極的に誘致するべきだと重います

　誘致に対するコスト・ベネフィクトを十分に検討する必要があると思う。 
東京オリンピックや大阪万博のように、誘致にお金を使い、採算が全くとれないような事業誘致は、市民の
負担となる。 
　あまり知られていなかったが、国民スポーツ大会のスケート会場として倉敷が利用されたことは良かったと
感じた。

このアンケートを通してMICEについて知ることができました。 
イベントを通してより多くの人がMICEについて関心を持つようになると倉敷がさらに魅力ある街だとアピー
ルできると思います。
瀬戸内で展開された歴史について語りながらこれからの海と地域の活用を考えたい
インバウンドの継続的な取り込みにも活かせるはずなので、期待している。
児島地区、下津井地区の活性化につなげたい。
工業地帯は過去のものになりつつあり、観光で収益をあげようとすると、今よりももっと都市名を知ってもら
う必要があると思う。MICEで知名度をあげてもっと倉敷をアピールしてはどうか。

街並みの美しい倉敷美観地区を始め、他地域も人気になり観光産業が盛り上がるといいなと思います。

開催場所は　持ち回りで倉敷市内の地区別に　 
この案件に限らないが議決決定までのプロセスを公表し透明化を図ること。また、総括を行い費用対効果
がどれくらいあったのか公表すること。
宿泊施設が十分なのか不安です。警備や交通渋滞の不安があるので、常日頃から駅と市役所や主要な施
設をめぐる循環バスやタクシーが充実していればよいですね。
積極的にお願いします
まずは民間の協力が必要。人員、設備等、協力してくれる有力な民間企業等を集めるべきと考える。また、
既存の超な開示値に囚われず、もっと親しみ易い形のタウンミーティングを開催し、オープンで参画し易い
形にすべき。
駐車場を充分確保出来る施設で、 
玉島地域に近ければ、産直物の披露や販売等で名産アピールも出来るかと思います。 
個人的にはレガシー効果の【地域愛の醸成】部分について大変興味があります。 
倉敷は地域愛、郷土愛を深めやすい文化が地域ごとにたくさんあります。 
ネット情報でも良く拝見しますが、やっぱり実際にその場所に行き、体験することが一番です。 
 
MICE誘致推進でも、現地への導線の単純化、ちょっと行くの面倒くさいな、、という気持ちの壁を少しでも取
り除けるような取り組みもお願いできたらうれしいです！
お仕事は大変とお察ししますが、頑張って誘致してださい
倉敷市は輸出産業を多く抱えトランプ関税など、外部影響を受けやすい構造だと思う。そういった中、国際
会議開催などを通じて倉敷の優位性をしっかり発信してもらいたい。


